

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	80 (1951)
Heft:	3
Rubrik:	Le livre de lecture du cours moyen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le livre de lecture du cours moyen

Après avoir tenu une séance de travail dans le courant du mois de décembre 1950, la Commission des instituteurs et des institutrices, désignés par MM. les inspecteurs scolaires pour collaborer à la réédition du livre de lecture du cours moyen, a tenu une nouvelle réunion le 18 janvier écoulé.

Tandis que la première séance avait été employée à dépouiller les résultats de l'enquête établie dans chacun des arrondissements scolaires et à désigner les textes qui devaient être remplacés, l'assemblée de janvier était destinée, au contraire, à présenter et à choisir de nouveaux textes adaptés à l'âge et au développement mental de nos élèves des cours moyens.

La Commission a fait de l'excellent travail ; elle forme une équipe active où chacun se plaît à apporter son opinion, à proposer des textes nouveaux et aussi les critiques qu'il pense devoir formuler. La ligne de conduite adoptée est de choisir des textes agréables à lire et à redire, qui ont un sens facile à saisir, qui forment une histoire complète, si possible, et qui ne présentent aucune difficulté inutile. Un bon nombre de textes proposés par MM. les inspecteurs scolaires et par MM. les instituteurs et institutrices ont été lus à haute voix, examinés en commun et retenus pour le prochain manuel.

Depuis que la rédaction du livre est commencée, MM. les inspecteurs ont tenu deux séances consacrées uniquement à l'examen critique des textes.

Dernièrement, en outre, un comité restreint de quatre membres de la Commission, deux de la ville et deux de la campagne, a examiné définitivement certaines pages qui pourront être données à l'impression prochainement, après avoir reçu l'approbation de la Commission cantonale des études qui doit sanctionner le travail en dernier ressort. Les maîtres de didactique des Ecoles normales officielles ont également donné leur avis sur l'œuvre accomplie.

Ainsi, la tâche confiée à la Société d'éducation est en partie exécutée ; il reste à l'achever le plus tôt possible, mais nous ne voulons pas hâter inconsidérément la rédaction du manuel au risque de le gâcher. Tous les membres de la Commission ont apporté une collaboration précieuse et dévouée. Nous comptons encore sur eux pour continuer favorablement le travail.

L'Ecole Normale est toujours heureuse d'accueillir les membres du Corps enseignant qui se réunissent à Fribourg. Nous constatons chaque semaine l'avantage qu'il y a, à cet égard, d'être fixés en ville. C'est même ce qui nous a permis de convoquer les six réunions indiquées, relatives au livre du cours moyen, en accord avec la Direction de l'Instruction publique et le Dépôt du matériel scolaire habituellement représentés, et avec un minimum de frais. Les personnes qui auraient encore des textes intéressants à soumettre doivent le faire le plus tôt possible. Nous les en remercions d'avance.

G. P.